

EL CLARIN.

Semanario literario, noticiero y defensor de los intereses morales y materiales de esta Ciudad y su partido

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN.

Trimestre: En Ciudad-Rodrigo, 75 céntimos de peseta.—Fuera de la población, 1 peseta.—Todos los pagos son adelantados.

DIRECCIÓN, REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN,
9—ROLLO—9
CIUDAD-RODRIGO.
SE PUBLICA LOS DOMINGOS.

Anuncios y comunicados á precios convencionales.—No se devuelven los originales.

La mi Paz.

Tiene mi futura suegra D.^a Perdición una hija llamada Paz, que, por su extraordinaria hermosura, es el blanco de todas las miradas, de todos los castos deseos, de todas las ambiciosas aspiraciones y de todos los ensueños de los hombres, que rinden culto á lo celestial desprendido de la gloria, para anticiparla en esta vida de miserias y de quebrantos al feliz y afortunado que logre interesar su corazón y po-

La belleza de la mi Paz, como una un charro amigo mio, que no tiene pelo de tonto, aunque tiene bien agarrado el de la dehesa, es una divina belleza, porque su asombroso y encantador conjunto escultural, está informado por un espíritu fuerte, desprendido también de la cumbre de la perfección; y por consecuencia posee todas las virtudes en alto grado. Es la humildad personificada, tesoro de prodigalidad, manantial de casto amor, prototipo de paciencia, fuente de sobriedad, raudal de caritativo desvelo y rayo deslumbrador y diligente.

He logrado interesar su corazón en tal manera, que muy en breve uniréme á ella en estrecho é indisoluble lazo, á pesar de ser el hombre más feo, más horrible y más abominable que puedes forjar en tu imaginación, amado lector. Soy la estatua del mal informada por un espíritu del infierno acompañado de la refinada soberbia, de la insaciable avaricia, de la asquerosa lujuria, de la indomable ira, de la destemplada gula, de la repugnante envidia y de la mortal pereza.

Ni hay pecado capital, que no posea, ni

virtud que se escape á mis furros, ni nobles sentimientos que no ahogue. Todo me es factible. Manejo á mi antojo lo mismo el grano de arena, que el titán de las montañas....

La sabiduría es mi esclava, la ciencia mi servidora, el poder mi prisionero....

Soy todo un hombre, como ves, de *pro y de circunstancias*, como diría un malogrado amigo mio, que murió de despecho ante la imposibilidad de conquistar el corazón de la dulcinea, señora de mis pensamientos y de los suyos.

Pues bien; á pesar de ser lo que soy y ser ella lo que ella es, *los polos opuestos, el reverso de la medalla, la tésis y la antítesis*, es á punto de firmar el contrato *simulagmático, unívoco, enigmático, matrimonial* y unirnos para siempre....

Yo quisiera hacerte el relato de la historia de mis amores *traje-cómicos, cuasi-burlescos, semi-afrentosos, casi-lúgubres, semi-heróicos y pantomimicos*, para que pasaras un rato *cuasi-alegre y cuasi-triste, cuasi-indignado y cuasi-furioso*, y diérase á todos ángeles y á todos los diablos, riendo y maldiciendo; pero como mi suegra D.^a Perdición que es un perfecto modelo de suegras, y la temo más que á uno de los del Saltillo, me ha impuesto la condición, de que, para casarme con su linda hija, he de renunciar al relato de mis amorosos devaneos, bajo la pena de ser embestido por ella y arrojado á lo alto despues de un derrote de lleno y aprovechado, hago punto final, empáandola en el capote, para que no se oriente, de mi formal promesa de contártela otro día.

Prométeme tú, no escandalizarte cuando con la Paz me veas hucido, y darle la enhorabuena á su suegra, que Dios confunda, si antes de nuestra unión no ha reventado. Amén.

Tuyo affimo.
EL CABO ROMO.

Toques de atención

NUEVA LECCIÓN DE HISTORIA.—Profesor. ¿Por qué se perdieron nuestras colonias? Discipulo. Por falta de fé, de esperanza y de caridad. Profesor. Haga usted una sucinta esplicación de cada uno de los tres puntos que abraza la respuesta. Discipulo. A eso no me obligueis á mi que soy ignorante.... eminencias tiene España que os sabrán responder. Profesor. Queda usted desde este momento sujeto á un consejo de disciplina. Discipulo. Lo prefiero al otro consejo á que me somete mi papá cuando no le obedezco....

¡Silencio! dijo el profesor.

¡Silencio, si, que ha sonado un tiro! contestó el discipulo.

PREGUNTA SUELTA.—¿Por qué las comunidades religiosas del archipiélago filipino son objeto de una condición en el tratado de paz? ¡Velay! *por mor de algún punto....* filipino, desconocido, que se encargará el famoso geógrafo Aguinaldo de descubrir imitando á Magallanes.

OTRA. ¿Cómo se salvaría España en las actuales y críticas circunstancias?

Formando seguidamente un ejército aguerrido con todos los elementos que no son partidarios de la paz, para enviarlos por.... á reconquistar las colonias.

OTRA. ¿Inspíranse en un sentimiento noble y patriótico los que dicen que de-

be recibirse con frialdad al ejército repatriado? Creemos que sí, porque no son dignos aquellos mártires del deber de ninguna clase de consideraciones, por cuanto al llamamiento de la patria obedecieron ciegamente, haciéndose sordos á los clamores de sus más caras afecciones, para ir á luchar por su honor contra aquellos insanos climas, contra los rebeldes y últimamente, contra sus poderosos aliados; porque es de estricta justicia recibir con desden á los que de ella vienen sedientos, á los que á la mortífera influencia de su sed abrasadora hanse trocado en esqueletos vivientes durante una penosa campaña de tres años.

Siempre paga el inocente lo que deben los malvados.

Desde las viñas.

Sr. Director del papel que se intitula Clarin

Cuando la señá Semana Milobrigense acia una guerra mu fuerte á los detentaores de los terrenos comunales del común de vecinos, que hera yo asina como una especie de corre-ba y dile, pa que estuviera al tanto de lo que por aquí pasava.

Como me dice a llegao á sus hoidas, que los terrenos del común continúan siendo el oxjeto de la avición de algunos vutres. Pus bién, mu en reciente la causao grande solpresa digonó, no a solprendio, porque es cosa común y corriente, que los comunes se metan de rondón en las viñas, lo mismo que en las uertas y en las tierras de labor. Digo que a causao grande solpresa la desaparacion de un pedazo de terreno del común contiguo á una viña, y que la opinión pública estaba mu endigná por la tal desaparacion, ace pocos dias. Y digo que ace falta poner coto á tantos desmanes y estorzar á lo trance tales cosas, así como tambien desenterrar los cadavres de la campaña de atrás, manque güelan Sr. Director, manque trascienda.

Salgo pa el sitio de la ocurrencia á ejercer el cargo de corresponsal, como Ni me noubra y diréle en otra lo que ay de cierto en el asunto, con pelos y señales, pus tengo yo un Catastro en la cabeza, y no me la dá el más tino.

Recibi el aparatito de medicion á vista de pájaro, que me envió, y conservese bueno en cuyana de la señá directora y los

chicos, recibiendo memorias de la corresponsala mi parienta (q. D. g.) y de

Su afezissimo
EL TIO BLAS

El Papa otra vez enfermo.

El corresponsal de «El Imparcial» en Roma comunica á este periódico las siguientes noticias acerca de la recaída que la experimentado en la salud S.S. el Papa.

Durante la noche del lunes al martes Su Santidad se sintió ligeramente indispueto á causa, sin duda, del excesivo calor que habia hecho durante el día.

El martes mejoró y hasta recobró el excelente humor que tiene de ordinario.

Su médico de cámara, el doctor Dapponi, le aconsejó, sin embargo, el descanso, y los personajes vaticanos que de ordinario hacen la tertulia en la antecámara recibieron encargo de retirarse.

El Papa pasó tranquilamente la noche del martes al miércoles.

Pero esta mañana la inflamación intestinal de que padece Su Santidad volvió á presentarse repentinamente y en forma algo aguda.

El doctor Dapponi acudió enseguida y recetó una purga.

León XIII la tomó y se debilitó de una manera tan enorme, que su estado llegó á inspirar serios temores.

Hasta las siete de la tarde no pudo recobrar fuerzas bastantes para tomar algún alimento. Este le reanimó y el Papa pudo levantarse algunos minutos.

El médico se marchó entonces, considerando alejada la inminencia del peligro.

El «Osservatore Romano» ha publicado hoy muy tarde, y está, unido á los rumores que ya corrian sobre agravación del estado de León XIII, causó una alarma que ha aumentado al ver que el órgano del Vaticano publica una nota anunciando que su Santidad ha suspendido las audiencias que se tenían concedidas. El «Osservatore» añade que el Papa se encuentra bastante bién y que lo hace constar para en lo posible cortar los vuelos á las noticias alarmistas.

Las noticias de la recaída del Papa, bastante exageradas, han corrido esta noche por toda Roma, produciendo una impresión enorme.

Las exageraciones han ido en aumento, y antes de la media noche ya se decía estaba agonizando.

Muchos corresponsales de la prensa extranjera y reporters de todos los periódicos de Roma acudieron al Vaticano para enterarse de la verdad de lo que hubiera.

Los embajadores han telegrafiado á sus gobiernos noticias de la recaída y del estado actual de Su Santidad.

A la hora en la que telegrafió no se observa movimiento alguno dentro del Vaticano. Todo está allí tranquilo.

ONDAS SONORAS
PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

POR PEDRO HERNÁNDEZ MORO

Alza tu frente, España; alza tu frente, que en punzantes abrojos se reclina, y al paso abrumador solo se inclina de la cobarde y ambiciosa gente.

¡Ve en tu torno un ejército valiente, que á cumplir viene su misión divina!

¡Si el brillar de sus armas no fascina, asombro causa su patriotismo ardiente!

Al mismo Jesucristo, su caudillo, no hay humano poder que se resista, ni muro, fortaleza, ni castillo.

Alza tu frente, si tiende tu vista, que á restañar tu sangre y darte brillo el gran partido va nocedalista.

No al estampido horrisono estridente de roncós y mortíferos cañones, del borde del abismo á las naciones se arrancan con bravura de repente.

No al horroroso golpe armipotente, ni á los guano a ra muerte los montones de carne ensangrentada é inocente.

Hay otro medio para arrancar á España del borde de la ruina y del abismo, sin cruenta guerra ni destructora saña.

Ahogando al ambicioso patriotismo, que de recta justicia el brillo empaña, y afrenta á la nación y al cristianismo.

Sección de Noticias.

El miércoles cuando la esposa del señor Gándara, Luisa Montero, se dirigía á Fuente-Guinaldo, para asistir á la boda de su hijo Manuel, tuvo la desgracia de caerse de la caballería que montaba, en las cercanías de Bodón, causándose una herida en la cabeza, que le fué curada por el médico Sr. Ibañez, el cual tuvo necesidad de unir, para ello, los bordes de aquella, con siete puntos de sutura. Según nos dijeron, la enferma fué trasladada á Fuente-Guinaldo y su estado es relativamente satisfactorio.

Por la comandancia militar de Salamanca se pretende averiguar el paradero de los soldados Sebastián López Sánchez, Antonio Bartolomé Montes y José Sánchez García, regresados de Cuba por enfermos.

Según despachos de Washington, al «Herald» le han teleografiado desde Hong-Kong participándole que el Cónsul español en aquella localidad se dispone á marchar á Manila para llevar la noticia de la paz y ver de salvar á la ciudad.

También de Washington comunican que 800 soldados españoles intentaron recuperar el faro de San Juan ocupado por los yankees, no pudiendo conseguirlo.

Nuestras tropas llegaron á colocar sus ametralladoras á 300 metros de dicho faro pero los buques yanquis dispararon é hicieron desembarcos, viéndose entonces obligados los soldados españoles á abandonar las ametralladoras y algunos fusiles y municiones.

El gobierno tiene noticias de Washington, según las cuales Mac-Kinley ha ordenado al general Miles que suspenda las hostilidades en Puerto-Rico.

En cambio al general Merrit no se le ha dado orden en igual sentido, por la creencia de que Manila está para capitular de un momento á otro.

Según declaración de alguno de los miembros de la paz con la fórmula *ad referendum*.

En vista de esto el gobierno no reunirá las Cortes hasta que vayan á reunirse las comisiones hispano yankees para ultimar el tratado de paz que será á mediados del mes de Septiembre.

Hácese en Segovia grandes preparativos para un brillante concierto, cuyos productos se destinarán al socorro de los soldados heridos y enfermos que regresen de Cuba.

Bueno sería que los farinatos siguiendo el ejemplo de los segovianos organizaran uno ó varios espectáculos con idéntico fin y con destino á los enfermos y heridos que regresen de las que fueron nuestras antillas.

En la provincia de León han causado muchos daños las tormentas, que han descargado en distintos pueblos.

Hállase vacante la escuela de niñas de Villar de Puerco, dotada con el haber anual de 1.100 pesetas y emolumentos legales.

Han comenzado los trabajos para la cons-

trucción de la proyectada carretera de Peñaranda á la Maya, en la sección llamada *travesía*, que comprende el camino de circunvalación de la villa de Alba y su prolongación hasta la estación del ferro-carril.

El jueves y en la parroquia de Fuente Guinaldo, uniéronse en indisoluble lazo los jóvenes Manuel y Juliana, hijos de nuestro convecino Sr. Gandara y de D. Gaspar Baz, de aquella villa.

Deseamos á los recién casados todo género de verdaderas satisfacciones en su nuevo estado.

En la madrugada del lunes y víctima de una larga y penosísima enfermedad, falleció María González, esposa de nuestro convecino D. Lorenzo Hernández, á quien, como asimismo á sus hijos y á la familia de la finada, acompañamos en el dolor que les aqueja, por tan irreparable pérdida.

También tuvo la desgracia de perder en el mismo día una hija de dos meses de edad, nuestro buen amigo el médico municipal D. León Hernández, á quien acompañamos en el dolor que le aqueja, por tan irreparable pérdida.

El día 20 del actual quedarán embarcadas las fuerzas que regresan á la península. A bordo del vapor «Alicante» vendrán 1.200 entre jefes, oficiales y soldados heridos, enfermos y convalecientes á Santander donde se trabaja para proporcionarles cómodos alojamientos, una vez cumplida la cuarentena.

En la Coruña hácese también preparativos, para el mismo fin.

Há sido nombrado juez de primera instancia de Montanez (Cáceres) nuestro paisano y amigo D. Alfonso de Pando y Gomez.

VIBRACIONES ACÚSTICAS.

POR

UN .

Tengo yo un amigo,
que gasta calzón,
y que, sin embargo,
es un gran señor.
Y otro amigo tengo

que pantalón gasta,
y que es todo un charro:
¿qué dije...? Una charra.

Esto te prueba, lector,
que es muy cierto aquel adagio,
que por acá, no hace al monje,
ni por allá, el vestuario.

**

El amor de la mujer,
no es amor, es egoismo;
es de perdición abismo
do el hombre suele caer.

**

Para casarme contigo
renuncié á mi libertad;
y ahora dices, lo que digo:
¡Que fué una barbaridad!

Miscelánea.

Quando los que mandan pierden la vergüenza, los que obedecen pierden el respeto.

Cardenal de Retz.

**

Quando una nación, pueblo ó individuo pisotea, ultraja y prescinde del derecho divino, para encaminar sus actos por las vías del deber, ¿con qué derecho exigirá ser respetado en los suyos?

Merlin.

**

Dicen que la guerra es el camino de la paz. Y tienen mucha razón. Haciendo del teatro del combate un cementerio, reinará la paz más concluyente.

Lesmes.

**

Tanto el hombre, los pueblos y las naciones son más libres, cuanto mejor cumplan con sus deberes para con Dios, para con la patria y para con la sociedad.

Sajón.

PRECIO CORRESPONDIENTE EN EL ÚLTIMO MERCADO

		Fanega REALES.
Candeal.	de	50á
Barbilla.	de	48 á
Centeno	de	30 á
Algarrobos.	de	25 á

JULIÁN MALDONADO,

Procurador,

ZAMORA 57. SALAMANCA.

Imp. de Ezequiel García.

Seccion de anuncios.

Relojería y taller de compostura DE NEMESIO PRIETO PIÑUELA.

13-COLADA-13

En este nuevo y acreditado establecimiento encontrará el público un inmenso y varido surtido de los mejores sistemas, y hace toda clase de composturas, por difíciles que sean, con los medios propios de que, sin recurrir a casas de fuera, dispone el profesor de este taller, admitiéndose así mismo toda clase de trabajos de relojería, que se le encomienden fuera de la población, sin excluir la colocación y compostura de relojes de torre.

Se hacen contratos con los Ayuntamientos para estar al frente de los relojes de villa,

PRECIO SIN COMPETENCIA.

Garantía en las composturas por 2 años —en relojes nuevos por cuatro. —7—

Se vende una casa sita en la calle de Peramato núm. 5 con todas sus comodidades, para su adquisición pueden entenderse con Eustaquio Calleja, relojero, plazuela del Conde.

Hojalateria de la Yda. de Peña, calle de Madrid 32, frente a la plazuela del Conde. No confundirse.

En este establecimiento encontrareis a la vez, prontitud y solidez y baratura sin cuento.

Cuanto le exijan al arte, los modernos adelantos; elegancia y bondad, tantos ó más, que en cualquiera parte.

Disponibles para anuncios.
preios convencionales.

JULIAN MALDONADO

Procurador

...

...